

Description

Le savonnier est un petit arbre de 6 à 8 mètres de hauteur, à port étalé et à cime arrondie. L'écorce de son tronc et des branches âgées est brune et parcourue de gerçures légèrement orangées. Les feuilles alternes sont composées imparipennées parfois bipennées à leur base. Les folioles sont larges et irrégulièrement dentées. Elles changent de couleur en fonction des saisons. Légèrement roses au débourrement, elles deviennent progressivement vertes durant la belle saison et virent au jaune éclatant et à l'orange en automne. Les fleurs d'un jaune plus ou moins foncé selon les cultivars apparaissent en juillet à l'extrémité des pousses de l'année. Elles sont agréablement parfumées et disposées en très larges panicules plus ou moins retombantes. Des fruits à trois loges en forme de lanterne leur succèdent rapidement. Ils contiennent des graines sphériques noires et brillantes. D'abord verts, ils deviennent brun cuir et persistent sur l'arbre jusqu'au printemps suivant. Les abeilles visitent assidûment les imposantes panicules du savonnier où elles récoltent nectar et pollen.



Le saviez-vous ?

L'appellation française de savonnier est due au fait que l'écorce et les fruits de cet arbre contiennent de la saponine et peuvent servir de détergent.

En chine, les graines sont utilisées en guise de perles.

Les premiers exemplaires de l'arbre aux lanternes furent d'abord introduits en Angleterre puis en France vers 1789 à Verrières-le-Buisson dans le parc de la célèbre maison Vilmorin.